

LUNES 27 DE ABRIL DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

COLUMNA MEDIO SIGLO

AHÍ TE HABLAN, IEEQ. A varios ansiosos les gana la tentación de lucirse repartiendo apoyos y utilizar la contingencia sanitaria para promoverse con los electores, por lo que ya comenzaron a caer en el Instituto Electoral las denuncias. Y ojalá que esta vez el IEEQ no deje pasar las acusaciones y sanciones a quienes, como la diputada federal Sonia Rocha o la legisladora local Leticia Rubio Montes, ambas panistas, utilizan los apoyos sociales de programas del gobierno estatal con fines políticos. Específicamente por ellas es que el gobernador Pancho Domínguez advirtió que se castigará el uso irresponsable de los programas sociales. Para colmo las propias señaladas estuvieron difundiendo fotos y comunicados de sus supuestos espíritus caritativos, posando durante la entrega de cajas de despensa con el sello y los emblemas del gobierno estatal. Leticia Rubio Montes, por ejemplo, publicó fotografías en sus redes sociales en donde entregaba cajas de apoyos del programa Por tu Economía Familiar en la comunidad Los Maqueda, en Cadereyta de Montes.

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/medio-siglo-5154392.html>

HAY DOS DENUNCIAS POR ENTREGAR DESPENSAS

Por Paulina Rosales

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) ha recibido dos denuncias por la entrega de despensas de gobierno del estado, por parte de los diputados locales de Acción Nacional (PAN). De acuerdo con información proporcionada por el IEEQ, estas denuncias se presentaron por el Partido del Trabajo el viernes 24 de abril y se interpusieron contra gobierno del estado, una diputada local y una legisladora federal. El coordinador de la bancada panista y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Miguel Ángel Torres Olguín, argumentó que han sido responsables y no hay una afectación con la entrega de despensas, ya que únicamente coadyuvan con el programa de las autoridades estatales y que se creó para las familias que perdieron todos sus ingresos o quienes lo han visto disminuidos por la pandemia del COVID-19. No obstante, de acuerdo con el legislador, los diputados locales del PAN también realizan la entrega de despensas y apoyos con recursos que llegan directamente a Poder Legislativo, en sus respectivos distritos. Al ser cuestionado por la cantidad de recurso erogado para la entrega de apoyos, Torres Olguín señaló: “prefiero que nos quedemos con el número de personas que estamos beneficiando, que más allá de hablar de números, creo que lo que hoy interesa es que la gente en nuestro distrito, la gente que más está sufriendo está recibiendo un apoyo directo”, al agregar, que se estima beneficiar a 10 mil ciudadanos. Enfatizó que se ha sido prudente con la entrega de apoyos y afirmó que, de presentarse alguna denuncia, será la autoridad quien resuelva si con esto, se caería en proselitismo electoral; “emitir en este momento, una opinión al respecto es adelantarme a algo que no esta en mí, sino en la autoridad y que si fuera el caso, tendríamos que defendernos”, dijo. “Nos estamos sumando a la entrega del paquete alimentario del programa de gobierno del estado, que anunció el gobernador y que se está llevando a los domicilios de los beneficiarios. Estamos coadyuvando en una acción que, repito, es de gobierno del estado”, defendió. PROMOCIONAN APOYOS EN FACEBOOK. De acuerdo con una publicación del 17 de abril en Facebook, la legisladora del PAN, Leticia Rubio Montes, realizó la entrega de paquetes alimentarios y de limpieza del programa Por tu Economía Familiar, mientras que, en una publicación del lunes 20 de abril, la diputada que aparece, con guantes y un cubrebocas, entregó apoyos en la comunidad Los Gonzales, Tolimán. No obstante, en la fotografía se ve una caja con el logotipo de la administración municipal, encabezada por la alcaldesa panista Guadalupe Alcántara de Santiago. Asimismo, la diputada local del PAN, Daniela Salgado, publicó el domingo 19 de abril, que se entregaron apoyos en la colonia

LUNES 27 DE ABRIL DE 2020

Santa Fe, Tequisquiapan, “sumándonos al esfuerzo de gobierno del estado”; escribe en su publicación. En la fotografía aparecen cajas con el escudo del estado y en letras azules: QRO Tú y yo. De acuerdo con el artículo 134 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, la propaganda, bajo cualquier modalidad de comunicación social, que difundan los poderes públicos, los órganos autónomos, las dependencias y entidades de la administración pública y cualquier otro ente de los tres órdenes de gobierno, deberá tener carácter institucional y fines informativos, educativos o de orientación social. “En ningún caso esta propaganda incluirá nombres, imágenes, voces o símbolos que impliquen promoción personalizada de cualquier servidor público”, agrega.

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/hay-dos-denuncias-por-entregar-despensas-5154629.html>

IEEQ SIN DENUNCIAS POR PROMOCIÓN CON ENTREGA DE DESPENSAS

Por Janet López

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) no ha recibido denuncia alguna de promoción personalizada derivada de la entrega de despensas que políticos y funcionarios realizan ante la contingencia por Covid-19. Gerardo Romero Altamirano, consejero presidente del IEEQ indicó que será hasta recibir una denuncia sobre el tema que el órgano comicial se podría pronunciar respecto a posibles faltas o sanciones. Incluso de existir alguna falta, continuó, deberá determinarse si la misma realmente corresponde al ámbito electoral. “(En cuanto a si es o no una falta), ahí se abre un mundo de posibilidades, más bien, quién tenga conocimiento de que se está infringiendo la normatividad electoral con esta, o alguna otra medida que se esté tomando, puede presentar las denuncias con las respectivas pruebas, porque si partimos al revés, de cómo se puede configurar una infracción, hay infinitas posibilidades, y sería un poco irresponsable”. Por último remarcó que cualquier denuncia debe acompañarse con pruebas respecto a quién realizó la entrega, dónde, cuándo, y que realmente con esa acción se incurrió en alguna falta en materia electoral. “La Ley, los funcionarios públicos la deben conocer, confiamos en que se esté respetando en toda su dimensión, y también estamos conscientes de que esta situación actual tiene particularidades que nunca habíamos visto, insisto, son muchos aspectos que tendrían que verse y analizarse como para poder pronunciarse en un sentido”.

<https://queretaro.quadratin.com.mx/ieeq-sin-denuncias-por-promocion-con-entrega-de-despensas/>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

FOTOGRAFÍA DE LEGISLADORA FUE “ERROR HUMANO”: PAN

Por Paulina Rosales

La fotografía de una legisladora local de Acción Nacional (PAN) que entregaba apoyos de gobierno del estado fue un “error humano” que no tenía la intención de promover a un partido político, afirmó Martín Arango García, secretario general estatal de esta fuerza política. En entrevista vía telefónica, Arango García explicó que, los diputados de forma voluntaria realizan la entrega de apoyos de las autoridades estatales y, como partido político los han exhortado a respetar la ley electoral. “No esta prohibido que lo hagan, pero sí deben de cuidar ciertas formas. Circulaba en redes sociales una fotografía de una diputada, a mí me parece que eso fue un error humano. No con la intención de promover a un partido político”, dijo. De acuerdo con el panista, se han tomado medidas para que no se vuelvan a suscitar este tipo de “errores”; como informar a los legisladores sobre la ley electoral, además enfatizó que, de presentarse una denuncia, habría elementos de defensa que podrían “hacer valer”, ya que defendió, ningún legislador del PAN a vulnerado una norma jurídica. “Es un descuido que no se volverá, definitivamente, no se volverá a suscitar (...) yo creo que, al día de hoy, ningún legislador de Acción Nacional ha

LUNES 27 DE ABRIL DE 2020

vulnerado una norma jurídica; pero, hemos pedido que principalmente se cuiden estas formas con la finalidad de no dar pie a malos entendidos”, agregó. Subrayó que en el caso de la legisladora que aparece en redes sociales, de quien omitió su nombre, no se hizo ninguna solicitud del voto, por lo que no cayó en un acto anticipado de campaña y tampoco en la promoción personalizada, ya que los apoyos entregados no contienen ni la imagen o el nombre de un servidor público y estos forman parte de un programa público y no de un partido político.

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/fotografia-de-legisladora-fue-error-humano-pan-5154532.html>

NOTAS PRINCIPALES

DQ: AEROPUERTO FANTASMA; EN PICADA POR LA CONTINGENCIA

Mientras que al año pasado, el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro, (AIQ) registró más de 55 mil operaciones y un movimiento de un millón 192 mil 820 pasajeros y 50 mil 920 toneladas; este mes, derivado de la pandemia por Covid-19, voló en picada de tal forma que sus instalaciones parecen fantasma. (DQ principal)

AM: HOSPITALES, QUEDAN BAJO RESGUARDO

La Secretaría de Seguridad Ciudadana coordinará a las empresas de seguridad privada durante la contingencia sanitaria. (AM principal)

PA: YA 211 CASO: UAQ

Mientras el Gobierno del Estado confirma cuatro muertos este domingo por Coronavirus y un total de 121 casos, la Universidad Autónoma de Querétaro reporta 211 reactivos, tras tomar 1,905 muestras a personas y resolver 1,711 resultados. En un comunicado emitido por la máxima casa de estudios en relación al protocolo de tamiz molecular para detectar la presencia del virus SARS CoV-2 (causante de la enfermedad COVID-19), se indicó que en ocho días, el número de portadores pasó de 162 a 211 acumulados, lo que arroja una prevalencia del virus del 12.3 por ciento. (PA principal)

EUQ: EN UN DÍA FALLECEN 4 PERSONAS EN EL ESTADO

De acuerdo con la Secretaría de Salud en el estado de Querétaro, ayer domingo, aumentó 58% en Querétaro el número de fallecimientos por Covid-19, al registrarse en un solo día cuatro decesos por esta enfermedad. (EUQ principal)

CQRO: FISCALÍA ALERTA SOBRE MODALIDADES DE EXTORSIÓN DURANTE EMERGENCIA SANITARIA

En esta pandemia no seas víctima del engaño por fraudes, supuestas extorsiones o delitos cibernéticos. La Fiscalía General del Estado de Querétaro suma esfuerzos institucionales con las secretarías de seguridad estatal y municipales, para divulgar entre la ciudadanía las nuevas modalidades adoptadas por la delincuencia para obtener dinero mediante engaños procurando miedo, falsas expectativas o situaciones irreales. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

CABRERA INSISTE EN AMPARO

Por Paulina Rosales

Tras no haberse admitido el amparo que interpuso el legislador priista, Hugo Cabrera Ruiz, para que se retomen las sesiones de pleno en el Congreso local, se presentó un recurso de revisión ante las autoridades judiciales. Así lo

LUNES 27 DE ABRIL DE 2020

dio a conocer el legislador priista, quien explicó, no fue admitido el amparo, debido a que, con base en un acuerdo del Consejo de la Judicatura, solo se atenderían casos urgentes; sin embargo, subrayó que no es posible que se ignorara la situación del Congreso del Estado y “decir que por ese acuerdo y porque estamos en una emergencia sanitaria, no es un tema urgente”. (DQ)

RECIBIRÁN ATENCIÓN MÉDICA SIN COSTO

Por Paulina Rosales

Se han resuelto a favor de los usuarios entre 12 y 15 amparos, que ordenan al Poder Ejecutivo y a los hospitales del estado que brinden la atención médica y los tratamientos gratuitos a los pacientes, informó el diputado local por el Movimiento Regeneración Nacional (MORENA), Néstor Domínguez Luna. (DQ)

PODER EJECUTIVO

ENTREGA GOBIERNO FEDERAL APOYOS PARA NIÑAS Y NIÑOS

Con el propósito de continuar brindado el apoyo a los sectores más vulnerables de la población queretana, el Gobierno de México a través de la Delegación Querétaro de la Secretaría de Bienestar, inició la entrega casa por casa de las tarjetas a las beneficiarias del Programa de Apoyo para el Bienestar de Niñas y Niños, Hijos de Madres Trabajadoras. Desde el inicio de la gestión del Presidente Andrés Manuel López Obrador, este programa ha tenido continuidad y el esfuerzo que se está llevando a cabo actualmente es con la finalidad de migrar la forma en cómo se les entregaba este ingreso económico; anteriormente era a través de órdenes de pago y de ahora en adelante será mediante depósitos bancarios de forma directa de la Federación a sus cuentas. (PA)

EN QUERÉTARO SE REGISTRAN DOS DEFUNCIONES MÁS POR COVID-19

El sábado por la noche en Querétaro un hombre de 63 años con antecedente de diabetes, que se encontraba hospitalizado grave falleció a causa de enfermedad COVID-19 y este domingo una mujer de 57 años, con antecedente de leucemia, hospitalizada grave perdió la vida por COVID-19. La Secretaría de Salud de Querétaro informa que se tiene un registro acumulado de 121 casos de COVID-19, 55 son mujeres (45%) y 66 hombres (55%). (PA)

MUNICIPIOS

ENDURECEN MEDIDAS SANITARIAS

El Secretario de Gobierno del Municipio de Querétaro, Apolinar Casillas Gutiérrez, informó que tras el inicio de la Fase 3 por la contingencia por el Coronavirus, y sobre todo por el incremento en el número de casos que se presentan en el estado y en particular en la capital, se llevan a cabo un promedio de 40 operativos de inspección al día, para evitar que la operación de comercio No Esencial pueda ser factor de aglomeraciones y propagación del COVID 19. (PA)

LUNES 27 DE ABRIL DE 2020

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

***SÍ, QUERÉTARO ES UNO. *SE REFUERZA SAN JUAN. *ANAYA METERÁ PRESIÓN.** Si bien Ricardo Anaya Cortés no da señales de haber decidido sobre cómo será su regreso a la vida política nacional, sí da muestras de que el poco o mucho capital que tiene no será malbaratado. Y así es como, refugiado en Querétaro por la contingencia sanitaria, el excandidato presidencial pone puntos suspensivos a sus probabilidades de buscar la candidatura del PAN a gobernador y ya opera localmente. Parece que el llamado “Chico Maravilla”, igual que hizo con Pancho Domínguez en 2015, aplicará de nuevo en 2021 la estrategia de retrasar hasta el último minuto y exprimir hasta el último acuerdo su decisión de buscar o no la nominación. **PRESENTE.** En esa estrategia parece tener desde ahora un papel relevante el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, que no obstante pertenecer al grupo “anayista” logra destacar entre los alcaldes. Roberto Sosa, que intensifica y hace más visible su trabajo cada que puede, sin duda que es la extensión de Ricardo Anaya en esta estado-ciudad que es la zona metropolitana de Querétaro y un fuerte punto de presión para las negociaciones internas del PAN. **CUIDADO CON ESE TIGRE.** Del otro lado de la mesa estará el grupo político del gobernador Francisco Domínguez, cuidando la salida y abriendo camino a una eventual dirigencia nacional del PAN. En esa negociación, por supuesto que también estarán las justas y naturales aspiraciones del senador Mauricio Kuri González, puntero de todas las encuestas, más otros colados que no por andar en solitario son inofensivos como Armando Rivera, Marcela Torres o el liso y celoso Marcos Aguilar. A ver cuántos salen desgarrados de ahí. **NAVA EN LÍNEA.** El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava Guerrero, arrancó la semana pasada un nuevo ejercicio denominado “Alcalde en Línea” con el que abrió diálogo directo con los ciudadanos a fin de aclarar dudas y explicar los programas que puso en marcha el municipio para apoyar a las personas afectadas por la contingencia sanitaria del Covid-19. Ahí fue precisamente donde anunció la importante ampliación a 130 millones de pesos de la bolsa municipal para otorgar apoyo alimentario, económico y laboral a los más afectados por la contingencia sanitaria. Este esfuerzo municipal además de muy útil resulta meritorio, sobre todo por la ola de recortes que desde el Gobierno federal les están haciendo a estados y municipios. **BROTOS EN SAN JUAN.** Ante la declaratoria de fase 3 por contingencia sanitaria, autoridades de San Juan del Río obligaron al cierre de comercios no necesarios y han redoblado las medidas preventivas en todo el municipio. Pero el incremento de casos este fin de semana en este municipio obliga a aplicar medidas y sanciones más fuertes para quienes se niegan a acatar las instrucciones de la autoridad. Mientras tanto, continúa la entrega de apoyos por parte del gobierno de aquel municipio, que si bien ha sido de gran ayuda para los sectores vulnerables obliga a que no se descuide a quienes más lo necesitan. La seguridad será otro de los rubros en los que se deberá trabajar durante el periodo de contingencia, pues en los últimos días los reportes de robos van en incremento en esta demarcación. **BLINDAJE.** Como parte de las medidas preventivas para evitar la propagación del Covid-19, desde el jueves todos los que asistan o trabajen en el Centro Cívico de Querétaro o alguna oficina gubernamental, es estrictamente necesario que utilicen cubrebocas. **Y SIGUEN.** En la capital pese a la fase 3 de contingencia aún hay sitios en el estado que pareciera que no pasa nada, como la comunidad de Tlacote El Bajo, donde aún los comerciantes siguen poniendo su tianguis los domingos. ¿Rebeldía de la gente o ausencia de autoridades? **QUERÉTARO ES UNO.** Se unieron por Querétaro lo mismo empresarios que instituciones y ciudadanos en su lucha contra los estragos del Covid-19 y la inminente crisis económica. Importante sin duda el poder de convocatoria para sumar a la iniciativa ciudadana “Querétaro es Uno”, a hombres y mujeres que hoy tienen en sus manos parte importante del movimiento económico local. Ahí están empresarios exitosos del ramo de la construcción, de las hortalizas y del ámbito inmobiliario y medios de comunicación, pero también ciudadanos que ante los embates de la pandemia comprometen su apoyo lo mismo con el personal de salud que con los grupos más vulnerables y favorecer el consumo local. **URGE.** Alzan la voz los industriales de la transformación y es que ya

LUNES 27 DE ABRIL DE 2020

con una cadena de proveeduría desecha, piden retomar cuanto antes las operaciones productivas. Jorge Rivadeneyra, empresario y dirigente de Canacintra que hasta hace muy poco tenía buena relación con el gobierno de la 4T de plano alzó la voz para llamar a la homologación de actividades esenciales con Estados Unidos y Canadá porque de no ser así advierte que los riesgos son mayores, pues terminarán siendo desplazados de la proveeduría con costos en empleos e incluso “baja de cortina” definitiva. DESERTORES. Y mientras algunos sufren ya la crisis, a más de una semana de arrancar el programa municipal 27 personas solicitaron su baja como integrantes de las brigadas sanitizadoras en la capital por diferentes circunstancias: por horario, porque consideraron pesado el trabajo, o bien, porque preferían integrarse a las brigadas de los vigilantes ciudadanos. Los sanitizadores tienen que recorrer calles cargando un equipamiento especial y portar el uniforme durante todo un turno de trabajo. (DQ)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

POR COVID-19, MUEREN 4 PERSONAS EN 24 HORAS. Poco antes del mediodía de este domingo, la Secretaría de Salud en el estado informó del fallecimiento de dos personas por COVID-19 el sábado por la noche: un hombre de 67 años y una mujer de 57; seis horas y media después, confirmó la muerte de otras dos: una mujer de 75 años y un hombre de 37... Es decir, cuatro personas en 24 horas. ¿Y sigue habiendo quienes creen que la pandemia es una mentira e irresponsablemente siguen en la calle como si nada sucediera? ¡ABUNDAN LOS IRRESPONSABLES! Por ejemplo, en el municipio de El Marqués, la Coordinación de Protección Civil y Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal suspendió -en un predio ubicado en el camino a la comunidad de Santa Cruz- un festejo de cumpleaños en el que celebraban con ¡una pelea de gallos! En tanto, en la capital queretana, los inspectores municipales realizan -en promedio- ¡40 operativos de inspección al día!, para evitar la operación de comercio no esencial. Ayer, la secretaria de Gobierno del municipio de Querétaro reportó cinco aseguramientos de mercancía (flores, calcetas, accesorios para celular, ropa y dulces) a comerciantes informales de la calle de Pasteur, en el cruce con avenida Río Arronte, en la colonia Valle Alameda, a quienes la contingencia, los cuidados sanitarios y las aglomeraciones les tienen completamente sin cuidado. **SUMAN 2 MIL 500 NEGOCIOS EN CATÁLOGO DE MICROCONSUMO.** Que alrededor de 2 mil 500 establecimientos de los 18 municipios del estado, ya se encuentran registrados en el “Catálogo de difusión de productos y servicios para el microconsumo en Querétaro”, que fue creado por la Subsecretaría de Prevención Social y Atención a Víctimas de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), para mantener la actividad económica en las cadenas de microconsumo. Lo anterior fue informado por el titular de la SSC, Juan Marcos Granados Torres, quien detalló que este mecanismo fue puesto en marcha para apoyar a los establecimientos durante la implementación de las medidas de distanciamiento social por Covid-19. Abundó en que la cifra de establecimientos que se promueven en el catálogo para ofrecer sus productos y servicios a domicilio, se puede ampliar en los siguientes días. (CQRO)

LA CRUDA VERDAD / UN GALIMATÍAS LLAMADO ELSA MÉNDEZ

Por Alejandro Olvera

Tengo que reconocer que en algún momento pensé que la compleja actitud y posición que asume la diputada del PES, se trataba de un entramado plan de marketing político; sin embargo, sus actitudes de “chivo en cristalería” con cierto vejo de absolutismo; dejan claro que la orfandad política que produjo su parricidio, la han llevado a un estado de inestabilidad mental de niveles épicos; igual es capaz de creerse aliada externa de Trump, que teorías de conspiración del nuevo orden mundial y culpar a Bill Gates de la pandemia que vivimos, confronta senadoras de su propio partido, descalifica crisis de salud, en resumen “todo un caso”. Lo que no debemos perder de vista, es que la “doñita” cree que el ser rezandera es ser de “ultra derecha”, así lo pregona, lo cree y es su dogma; situación que sumada a las anteriores debe poner señales de alerta en la directiva nacional del partido del que

LUNES 27 DE ABRIL DE 2020

pretende explotar la franquicia en Querétaro , pues Encuentro Solidario , dista mucho de ser un partido afín a la compleja ideología de Méndez Álvarez , además de que su base electoral está conformada en su mayoría por “hermanos separados” de la Santa Madre Iglesia, en cuya doctrina la mojigata legisladora intenta justificar su errático actuar . Dicha situación debe preocupar a propios y extraños, pues su personalidad rompe de tajo con el status quo; aquellos que “encendieron el cirio” en torno a su persona para adueñarse de la nueva franquicia, lamento ser yo una vez más quien rompa sus ilusiones, pero ese proyecto “nació muerto”, caducó antes de salir al mercado. Elsa es peligrosa hasta para Adané, “Dr. Jekyll y Mr. Hyde. ACLARANDO PUNTOS. Existe cierto sector de “intelectuales de la política”(opinólogos de sillón) que se repiten a diario y cual oración de la mañana , que Luis Bernardo Nava Guerrero , presidente municipal de la capital “no tiene futuro político ” ; ni para que contarles su reacción de “chinicuil en comal” cuando alguna encuesta le da una opinión favorable , sin embargo, me pregunto: Acaso casi 155,000 votos, que representan poco más del 30 % de la votación efectiva en una elección cuesta arriba , ¿No lo hacen competitivo? Hay que recordar que Nava Guerrero tenia enfrente al mejor candidato de MORENA en el mejor momento de MORENA. Dicho lo anterior, hoy las condiciones rumbo al 2021 son distintas, MORENA es un “mazacote”, no estará el presidente en la boleta, Nava administra el segundo presupuesto más importante del estado y habrá 7 candidatos más en la boleta que buscaran a toda costa un 3% de la votación; ¿En verdad no es opción? Si alguien con una base electoral de 154,000, votos “está muerto”; aquellos cuya base es de 21,255 votos ¿A que le tiran? “Twitter esta sobre valuado y los twitteros más”; por cierto, si no les gusta lo que escribo ¿No me lean! COSAS DE PANISTAS. Cuentan las lenguas viperinas que hay un grupo de presidentes municipales rebeldes que pretende complicar el último año de gobierno y la sucesión al gobernador Domínguez, quien a diferencia de su tocayo Garrido perdió el respeto de sus creaciones de manera prematura. Crea cuervos y te sacaran las posiciones ¿O como era? MORENA NO ES OPCIÓN. Aunque ha habido ciertos acercamientos con diversos actores políticos de parte de operadores del partido del presidente, lo cierto es que nadie ve la posibilidad de establecer acuerdos, no hay interlocutores válidos, todos matan por la nada y se inmolan en ideales que ni ellos mismos definen. Así nomás no se puede. Los partidos políticos son instrumentos, MORENA en Querétaro, no tiene quien lo toque. Como siempre, la mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mi créanle a sus ojos. (PA)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

EL VIRUS DE MARCOS ATACA DE NUEVO. Reaparece el alcalde vendedor rumbo al 2021. Liberan a empresario Jesús Calderón Calderón. Vinculadas a proceso agresoras de enfermera. Crean colectivo ciudadano contra la pandemia. *Nefasto: Sabino. Insana distancia.* La pandemia mundial por el Covid-19, nos ha mostrado enormes muestras de lo bueno y lo malo que tenemos como seres humanos. Amor y agresiones –reprobables por donde se les vea- hacia los integrantes de la primera línea de batalla: Mujeres y hombres del sector salud que atienden a un a costa de su vida a las personas infectadas por el terrible virus. Aquí y en todos los países, donaciones de alimentos, medicinas y apoyo a las personas de la tercera edad. Pero también gobiernos indolentes que hacen a un lado a las personas que con su esfuerzo generan empleos y bienestar para millones de trabajadores a través de grandes, medianas y pequeñas empresas. Eso se debate diariamente en editoriales, columnas, espacios radiofónicos y televisivos, además de redes sociales. Algunos políticos de todos los signos partidistas han hecho su “agosto” repartiendo despensas, algunas con logo y nombres de su organización. El hecho no ha pasado inadvertido y ha sido duramente criticado. Pero dentro de todo este mar de ambivalencias, surgió un personaje que estaba prácticamente guardado en el cajón de lo impresentable: El ex alcalde capitalino y actual diputado federal, Marcos Aguilar Vega, cuya última gracejada fue amenazar al PAN con irse, azotando la puerta, si no le dan la candidatura al gobierno de Querétaro en 2021, que porque tiene muy buenos números en las encuestas internas. Y sí, aunque los habitantes del municipio capitalino no olvidamos las concesiones a modo para basura, ciclovías, alumbrado,

LUNES 27 DE ABRIL DE 2020

pantallas y espectaculares, paradas tipo Dubái y mupis, además de los fallidos parquímetros, la verdad es que nadie se acordaba de él. Hasta hace ocho días, cuando supimos de él a través de las redes sociales de su esposa Tere, quien fue festejada por su cumpleaños 42. La foto, publicada en el Fuego Amigo de PLAZA DE ARMAS el 21 de abril, muestra a la pareja en plena celebración que tuvo como temática el coronavirus. El ex alcalde hizo público un evento privado y por eso nos ocupamos de él. Como también se ocupó la sección de sociales de un periódico local. No tiene desperdicio. Cuenta Tere García de Aguilar, que Marcos la despertó ese día con las mañanitas cantadas por El Potrillo, Alejandro Fernández. Y revela que la fiesta asistieron, además de sus dos pequeños hijos, su mamá, su hermana, su cuñado y su sobrina. La fiesta fue en la mansión que se construyeron en Juriquilla (información revelada por PLAZA DE ARMAS el 13 de febrero de 2017 <https://plazadearmas.com.mx/estrena-marcos-mansion/>) siendo aún alcalde y cuyo valor supera los 15 millones de pesos. Cuenta la cumpleañera que la celebración fue organizada por su hermana y que además de globos y piñata del Covid-19, hubo muchas estrellas, que son sus favoritas. De comer, sirvieron chiles en nogada (sin granada, porque no es temporada), pero que extrañó mucho a sus demás familiares. La fiesta no pasaría de lo anecdótico si no fuera porque Marcos Aguilar no da un paso sin haber medido antes las repercusiones. Es, desde mi punto de vista, el inicio de una campaña digital con miras al proceso interno de su partido que a pesar de la pandemia, sigue su curso. El ex alcalde vendedor no quiere quedarse fuera. Sabe que necesita una posición política el año que entra, cuando deje San Lázaro. Y entiende que para ello, debe reposicionarse en el imaginario queretano. Supongo que los electores han madurado, tienen memoria y conocen bien los alcances de este hombre que hipotecó los servicios que por ley debería brindar la autoridad municipal. Y ganó mucho, muchísimo dinero a costillas de sus famosas concesiones. Ya veremos cómo le va en la pelea interna y -de lograr su objetivo- en la externa. Por lo pronto, su reaparición no cayó nada bien en el grupo gobernante, preocupado más en atacar la pandemia que en la reaparición del enemigo declarado del gobernador Francisco Domínguez. El virus de Marcos y su insana distancia, atacan de nuevo. ¡Aguas! **-OÍDO EN EL 1810- Una buena.** Ya está con su familia el empresario queretano Jesús Calderón Calderón, ex presidente de la Canacintra, levantado hace ocho días en Balvanera. Enhorabuena. **-¡PREEEPAREN!- Sin colores.** Se ha organizado el colectivo ciudadano “Querétaro es uno” para sumar esfuerzos en economía y salud contra la epidemia. Participan políticos y empresarios como Roberto Loyola Vera, Lorena Jiménez Saucedo, Roberto Ruiz Hernández, Victor Mena Aguilar, Sergio Chufani Abarca y dirigentes de los colegios- arquitectos e ingenieros. La información fue anticipada por CódigoQro. Enhorabuena. **-¡AAPUNTEN!- Justicia.** Informó la Fiscalía General del Estado la vinculación a proceso de las dos sexoservidoras de la Alameda que agredieron a una enfermera del Hospital del Niño y la Mujer por pedirles sana distancia. Se les acusó por el delito de discriminación, que se castiga con pena de uno a tres años de prisión. Ese, el prejuicio en contra del personal al servicio de la salud, es un virus peor que el otro. Y también mata. Cuidado. **-¡FUEGO!- Buen humor.** Jorge Meade Ocaranza, delegado del PRI en Querétaro, advirtió que no debe usarse las siguientes marcas; agua de colonia Sanborns, Jockey Club, Heno de Pravia, Maja, Brut Old Spice y pomada de La Campana, porque el virus te huele, sabe que eres viejo y te ataca. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA

LUNES 27 DE ABRIL DE 2020

EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**